
ABSENCES:

CE 2016/17-15

CE 2016/17-16

Mesdames Dominique Beauchemin

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE

La séance est ouverte à 18 h36.

Madame Linda Brodeur souhaite la bienvenue à l’assemblée.

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Madame Valérie Ouellette propose l’adoption de l’ordre du jour.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU 13 DÉCEMBRE 2016

Madame NancyJulien propose l’adoption du procès-verbal.

La proposition est adoptée à ‘unanimité.
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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT

2017-03-21, à 18h30

Salle du personnel

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DU MOULIN
TENUE LE 21 MARS 2017, À 18H30, À LA SALLE DU PERSONNEL.

PRÉSENCES: Mesdames Marie-Claire Beauregard
Claudine Boucher
Linda Brodeur
Suzie Cadrin
Lorraine Charbonneau
Isabelle Giroux
Annick Houle

Nancy Julien
Véronique Langlois
Brigitte Lasnier
Josée Marc Aurèle
Valérie Ouellette
Isabelle Roberge
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CE 2016/17-17 4. ACTIVITES EDUCATIVES; VISITE ECOLE SECONDAIRE (5 MAI), EXPO-
SCIE NCES, COLLECTE DE SANG

Madame Marie-Claire Beauregard explique les activités à venir.

Le 5 mai 2017:
• Les élèves de 6lème année iront visiter l’école secondaire du

Grand Coteau (demi-journée). Ulférieurement, d’autres dates
de visite dans d’autres écoles seront connues.

• Les élèves de 6ème année participeront à l’organisation de la
collecte de sang de l’école Du Moulin. L’an dernier, les
enseignantes avaient appréciées que cette activité se déroule
dans les locaux de l’école et en même temps que la visite de
l’école secondaire du Grand Coteau.

Madame Isabelle Roberge nous parle de l’Expo-Sciences

Le 17 mai 2017:
• L’école Du Moulin sera l’hôte de la finale régionale de l’Expo-

Sciences de niveau primaire.
• En échange du prêt des locaux, tous les élèves pourront aller

visiter l’exposition.

Madame Marie-Claire Beauregard invite 3 enseignantes à nous faire
par des activités éducatives organisées en classe.

Madame Suzie Cadrin représente le 2lème cycle
• Rien à mentionner pour la 3lème année.
• En 4ième année:

o Ils ont reçu la visite à l’école de 2 animatrices de
Croque-Sciences. L’activité était d’une durée de 1h30,
dans laquelle les élèves étaient beaucoup en action.

o En janvier: ils ont fait un projet de lecture en lien avec
l’intimidation avec le roman « Une épouvantable
saison » dans lequel un garçon vivait de l’intimidation
dans son équipe de hockey. Ils ont eu des discussions,
entre autre, sur les moyens à utiliser pour contrer
l’intimidation.

o En mars : ils ont fait un projet d’écriture sur l’auteur
Robert Munsch afin de pratiquer les traits de caractère
des personnages ainsi que le texte « action- réaction ».
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Mme Lorraine Charbonneau représente l’adaptation scolaire:
• Dans le cadre de la semaine de la persévérance scolaire, 2

élèves par classe de 6lème année et un élève de la classe de
madame Lorraine ont été récompensés.

o Le 16 février 2017 une activité de reconnaissance a été
organisée avec la présence de notre commissaire et de
nos conseillers municipaux. Les 2 grands gagnants ont
représentés notre école à la soirée spéciale organisée
par la ville de Sainte-Julie.

Madame Valérie Ouellette représente les maternelles, le l cycle et le
3lème cycle

• Les maternelles:
o Les élèves ont souligné la journée des 100 jours d’école

avec une parade dans laquelle ils étaient déguisés en
personne âgée.

o En janvier, ils ont exploré comment était fêté Noél dans
différents pays. Les parents ont été invités à venir voir.

o Les sorties à la patinoire derrière l’école sont
appréciées des parents.

o Des aînés bénévoles de la bibliothèque municipale de
la ville de Sainte-Julie viennent faire la lecture aux
enfants, Cette activité est très appréciée par les enfants
ainsi que les aînés bénévoles.

• Le 1er cycle:
o Ils ont reçu la visite de « Gustave et Cie >, un atelier sur

l’estime de soi.
o lis ont été voir la pièce de théâtre « Edgar » qui traite

de la vision du grand frère d’un enfant autiste.
• Le 3lème cycle

o Les élèves de 5lème et 6lème année ont reçu la visite d’un
animateur historique- 101e associés.

o Les élèves de 6jème année ont fait une visite au biodôme
et au planétarium. Ils ont eu la chance d’assister à une
conférence avec un spécialiste de l’espace. De plus, ils
font un projet sur un roman policier. Les enfants étaient
des enquêteurs et devaient présenter leur dossier
d’enquête à la fin du projet.

CE 2016/17-18 5. PHOTOS SCOLAIRES

Madame Isabelle Roberge mentionne que l’entreprise « La pomme
verte » a été retenue.
La séance photos aura lieu de lundi 25 septembre 2017.
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CE 2016/17-19 6. GRILLE-MATIERES

Madame Marie-Claire Beauregard mentionne que la répartition du
temps alloué à chacune des matières pour l’année scolaire 2017-2018
(pour le secteur régulier ainsi que pour l’adaptation scolaire) est
exactement la même que celle de 2016-2017. Elle propose le statut
quo pour l’an prochain.

Madame Brigitte Lasnier propose l’approbation de la grille-matières.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

CE 2016/17-20 7. MESURE 30170 + ANNEXE B

Madame Matie-Claire Beauregard nous explique le contexte de cette
mesure.

Avant Nol, l’école Du Moulin a bénéficié d’une allocation du
gouvernement reçue dans le cadre de la mesure 30170 d’un montant
de 11 937$ (voir les détails ci-dessous).

Avec l’allocation du gouvernement, de la formation sera offerte aux
enseignants.

* **

RÉSOLUTION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT SCOLAIRE SUR
L’ALLOCATION DES SOMMES POUR LA MESURE 30170 POUR L’ANNÉE
SCOLAIRE 2016-2017

Le conseil d’établissement de l’École Du Moulin confirme que les
ressources financières allouées par la Commission scolaire des
Patriotes dans le cadre de la mesure pour des initiatives des
établissements d’éducation préscolaire et d’enseignement primaire et
secondaire (30170) au montant de 11 937$ ont été allouées aux
établissement conformément aux fins prévues dans les Règles

budgétaires amendées de fonctionnement des commissions scolaires
pour l’année scolaire 2016-2017 pour des moyens d’intervention et du
personnel requis pour:

- Accroître la formation du personnel et l’optimisation du
fonctionnement des écoles.
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ANNEXE B

De plus, l’école Du Moulin a également bénéficié d’une majoration du
montant de l’annexe B d’environ 10 000$ suite à la nouvelle
répartition dans les écoles de Sainte-Julie.

Avec l’ajout de l’annexe B, 2 jours d’orthopédagogies ont été ajoutés
à l’offre de service. Il n’y aura pas nécessairement plus d’enfants
acceptés mais il y aura majoration du temps accordé, entre autre, à
ces activités

• Mathématique en 6ième année;
• WordQ pour les plus jeunes;
• Projet de lecture en 1ère année au niveau de la fluidité

Ces moyens ont déjà été mis en place afin d’en faire bénéficier les
élèves le plus rapidement possible.

Madame Nancy Julien approuve la proposition.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

8. CALENDRIER SCOLAIRE-MODIFICATIONS; JOURNÉES DE CLASSE LE 13
AVRIL ET LE 23 MAI 2017(TEMPÊTES)

Madame Matie-Claire Beauregard confirme les journées qui seront
reprises.

CE 2016/17-21 9. UTILISATION DES LOCAUX: COLLECTE DE SANG (5 MAl) ET EXPO-
SCIENCES (17 MAI)

• Collecte de sang: le gymnase et le local en annexe sera prêté
le 5 mai 2017.

• Expo-Sciences: le gymnase et le local en annexe sera prêté le
17 mai 2017.

Madame Linda Brodeur approuve la proposition.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

CE 2016/17-22 10. SERVICE DE GARDE; SORTIE DU 30 JANVIER, PROGRAMME DES
JOURNÉES PÉDAGOGIQUES 2017-2018

Madame Claudine Boucher nous en fait le statut.



.

.

.



SORTIE DU 30JANVIER
Le 30janvier 2017 était une journée de congé pour force majeure qui
a eu lieu. Étant donné que le budget le permettait, les parents qui
avaient inscrit leur enfant à cette journée n’ont payé que le frais de
service de garde. La sortie au cinéma a été déboursée par le service de
garde, ainsi que le popcorn et les friandises.

JOURNÉES PÉDAGOGIQUES 2017-2018
Madame Claudine Boucher présente le calendrier des activités et
sorites des journées pédagogiques de 2017-18.

Elle explique que des efforts sont faits afin de sortir le moins souvent
possible à cause du coût élevé des sorties.

Suite à la question de Madame Véronique Langlois, Madame Claudine
Boucher explique que les journées pédagogiques sont offertes à tous
les enfants de l’école, et non seulement à ceux inscrits au service de
garde.

Madame Josée Marc-Aurèle approuve la proposition.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

11. TRAITEUR SCOLAIRE

Madame Isabelle Roberge a le contrat en main. Le tout tel
qu’approuvé à notre rencontre de décembre.

12. PROJET ÉCOLE ALTERNATIVE-CONSULTATION

Madame Marie-Claire Beauregard nous informe qu’environ 400
parents ont signés une demande de projet pour avoir une école
alternative dans la CSP. Cette école serait fort probablement située à
Sainte-Julie. Le Conseil des commissaires invitera les parents à
participer à une consultation publique, un courriel sera envoyé
prochainement.

13. COMITÉ DE PARENTS

Madame Josée Marc-Aurèle nous informe des derniers comités.

Voici quelques uns des sujets discutés
• Approbation des grilles horaires et grilles matières
• Révision de la mission de la CSP
• Intimidation : il y a un lien sur la page de l’école du Moulin qui

envoie un courriel directement à la directrice
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• Sondage effectué par le Comité de parents:
o Façon de communiquer avec les enseignants
o Informations données concernant le portail

pédagogique: très utilisé au secondaire, peu au
primaire

• Campagne « M’as-tu vu ? » : circulation aux abords de l’école

14. QUESTIONS DIVERSES

Madame Véronique Langlois demande s’il pourrait être possible
d’avoir une activité de classe neige en 6lême année. Madame Marie-
Claire Beauregard explique que le choix des activités est à la discrétion
des enseignants et que nous avons déjà de belles activités prévues en
6ème année.

Madame Isabelle Giroux demande comment s’est déroulée la période
de réinscription à l’école par internet. Madame Marie-Claire
Beauregard nous mentionne que le tout s’est bien déroulé et que
l’équipe école a travaillé très fort afin d’informer les parents sur la
façon de faire. Tous les enfants ont été inscrits dans les délais, il n’y a
eu aucun retard. Félicitations à l’équipe du secrétariat!

Madame Nancy Julien mentionne qu’elle a vu à quelques reprises les
déneigeurs au travail alors que les élèves étaient en déplacement. Elle
souligne avoir fait un commentaire à la ville. Madame Marie-Claire
mentionne qu’elle fera un retour avec l’entreprise qui a le contrat de
déneigement de l’école afin qu’il respecte les heures de déplacements
des enfants (ne pas déneiger en même temps) ainsi qu’avec la
municipalité, ce qui a déjà été fait à plusieurs reprises.

15. PAROLE AU PUBLIC

Aucun public

CE 2016/17-23 16. CRITERES DE SÉLECTION DE LA DIRECTION D’ÉTABLISSEMENT

Madame Isabelle Giroux propose de reconduire les mêmes critères
que l’année dernière, soit:

Volet — Besoins et caractéristiques du milieu liés au projet éducatif et
au plan des réussites

• Favoriser l’engagement des élèves et des parents dans le
développement d’une communauté;

• Amener chaque élève à sa réussite, avec une sensibilité
particulière pour la clientèle à risque (clientèle HDAA).
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Volet — Compétences de gestion souhaitées:

• Créer des liens avec les partenaires de la communauté;
• Soutenir l’apprentissage et animer la pédagogie;
• Avoir une vision large de l’éducation et de la gestion.

Cependant, une réévaluation complète des critères sera faite en 2017-
2018. Un rappel aux membres du CE. sera fait à l’automne afin que
tous et chacun puisse réfléchit à ces critères pout le moment
opportun.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

CE 2016/17-24 17. LEVÉE DE LA SÉANCE

La séance est levée à 20h08.

La prochaine rencontre est prévue le 24 mai 2017.
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